

28.10.2024  
59/24

## **„Sein Wirken war geprägt von fortwährender Nächstenliebe.“ Trauer um früheren Bischof von Limburg Dr. Franz Kamphaus**

**Über 25 Jahre leitete Dr. Franz Kamphaus das Bistum Limburg. Am 28. Oktober 2024 starb er mit 92 Jahren im Sankt Vincenzstift in Rüdesheim-Aulhausen.**

Zu seinem Tod sagt Landtagspräsidentin **Astrid Wallmann**: „Franz Kamphaus ist in vielerlei Hinsicht ein Vorbild. Sein Wirken war geprägt von fortwährender Nächstenliebe. Er nutzte sein Amt, um Aufmerksamkeit für jene zu schaffen, die gesellschaftlich weniger Gehör finden. Für seine Überzeugungen setzte sich Kamphaus in Kirche und Gesellschaft mit großem Mut und Engagement ein.“

Weiter sagt Wallmann: „Bis zu seinem Ausscheiden aus dem Bischofsamt 2007 wurde Kamphaus nicht müde, sein Bistum auf die Zukunft vorzubereiten. So stieß er Reformen an und eröffnete Profilkirchen für Meditation, Jugendliche und Trauernde. Hierin war Franz Kamphaus seiner Zeit voraus. Mit ihm verliert Hessen einen großen Kirchenmann und Streiter für die Mitmenschlichkeit. Wir werden sein Vermächtnis stets in Ehren halten.“

Bischof Kamphaus war dem Hessischen Landtag eng verbunden. 1995 predigte er beim Eröffnungsgottesdienst vor der Konstituierenden Sitzung. 2001 diskutierte er beim Bioethik-Symposium im Landtag. Dort referierte Kamphaus zur Frage der Gentechnik und sagte: „Der Mensch hat nicht Wert, der Mensch hat Würde. Der Wert hängt von der Bewertungsgrundlage ab. Er ändert sich und kann gegen null gehen. Würde dagegen eignet einen Menschen als Mensch.“

\*\*\*

---

Pressestelle des Landtages

Telefon: 0611 350306  
Telefax: 0611 350305  
E-Mail: [pressestelle@ltg.hessen.de](mailto:pressestelle@ltg.hessen.de)  
Internet: [www.hessischer-landtag.de](http://www.hessischer-landtag.de)

Pressesprecher: Benjamin Holler

Hessischer Landtag  
Schlossplatz 1-3  
65183 Wiesbaden

